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Conheça os eleitos para comandar os 
municípios da região

As eleições municipais no Brasil em 2024 ocorreram em 6 de outubro. Os eleitores escolheram os prefeitos, 
vice-prefeitos e vereadores dos 5.569 municípios do país.  Confira os eleitos em São José do Cedro, Flor da 

Serra do Sul, Santo Antonio do Sudoeste e Princesa.

ELEIÇÕES 2024

Município de São 
Miguel do Oeste  
faz história e 
elege 7 mulheres 
vereadoras.
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Pela primeira vez em 
24 anos, Santa Catarina 
não terá segundo turno 
em nenhuma de suas 
cidades nas eleições 
municipais de 2024. Em 
Joinville, Florianópolis e 
Blumenau, que possuem 
mais de 200 mil eleitores 
e poderiam ter uma 
disputa em duas etapas, 
os resultados foram 
definidos ainda no 
primeiro turno, durante a 
apuração realizada neste 
domingo (6). A última 
vez que isso ocorreu no 
estado foi no ano 2000, 
marcando um momento 
inédito na política 
catarinense.

O atual prefeito de 
Joinville, Adriano Silva 
(Novo), foi reeleito 
com ampla vantagem, 
obtendo 78,69% dos 
votos. Em Florianópolis, 
Topázio Neto (PSD) 
garantiu a reeleição com 
58,49% dos votos. Já em 
Blumenau, o candidato 
Delegado Egidio (PL) 
venceu com 51,40% de 
aprovação. Para que 
houvesse segundo turno, 
nenhum dos candidatos 
deveria ter alcançado 
mais de 50% dos votos 
válidos, cenário que 
não se concretizou em 

nenhuma dessas três 
cidades.

Os resultados das 
eleições de 2024 
em Santa Catarina 
demonstram a 
consolidação das atuais 
lideranças políticas nas 
principais cidades do 
estado. Adriano Silva, 
em Joinville, manteve 
sua gestão bem avaliada 
pela população, refletida 
na expressiva votação 
que obteve, com quase 
80% de aprovação. 
Seu governo, focado 
em gestão eficiente e 
transparência, foi um dos 
principais fatores que 
garantiram sua reeleição 
em um dos maiores 
colégios eleitorais do 
estado.

Em Florianópolis, 
Topázio Neto também 
conquistou a confiança 
dos eleitores com uma 
campanha voltada para a 
continuidade de projetos 
na capital catarinense, 
especialmente nas áreas 
de mobilidade urbana 
e inovação tecnológica. 
Com 58,49% dos votos, 
ele assegurou a reeleição 
sem a necessidade de 
um segundo turno, 
confirmando seu 
favoritismo desde o início 

da corrida eleitoral.
Já em Blumenau, a 

disputa foi mais acirrada, 
mas o Delegado Egidio, 
do PL, conseguiu 
conquistar a maioria 
dos votos, totalizando 
51,40% e garantindo 
sua vitória em primeiro 
turno. A cidade, que já 
apresentou disputas 
mais competitivas em 
anos anteriores, viu um 
cenário mais definido em 
2024, sem a necessidade 
de uma nova rodada de 
votação.

A última vez que 
Santa Catarina não teve 
segundo turno em suas 
principais cidades foi 
no ano 2000. Naquele 
período, Angela Amin 
(PPB) foi reeleita prefeita 
de Florianópolis ainda 
no primeiro turno. Em 
Joinville, Luiz Henrique 
da Silveira (PMDB) 
também foi reeleito com 
mais de 50% dos votos. 
Já Blumenau, por ainda 
não possuir mais de 200 
mil eleitores, não tinha 
a possibilidade de uma 
segunda etapa no pleito. 
O então prefeito Décio 
Lima (PT) foi reeleito em 
turno único.

Desde então, pelo 
menos uma das três 
maiores cidades do 
estado sempre teve 
eleições decididas em 
segundo turno. Em 2004, 
Joinville e Blumenau 
elegeram seus prefeitos 
no primeiro turno, 
enquanto Florianópolis 
teve um segundo turno 
entre Dário Berger 
(PSDB) e Chico Assis (PP), 
com vitória de Dário. Esse 
cenário se repetiu em 
diferentes configurações 
ao longo dos anos, 
sempre mostrando a 
competitividade política 

em Santa Catarina.
Em Joinville, maior 

cidade de Santa Catarina 
em número de eleitores, 
Adriano Silva (Novo) 
conquistou uma reeleição 
histórica. Com 78,69% 
dos votos válidos, o 
atual prefeito consolidou 
sua liderança e obteve 
uma das maiores 
aprovações da história 
recente da cidade. Sua 
gestão foi marcada por 
um forte trabalho em 
infraestrutura, saúde e 
educação, com destaque 
para a transparência e 
eficiência no uso dos 
recursos públicos.

A grande diferença 
para o segundo colocado 
também reflete a 
confiança dos eleitores 
em sua administração, 
que se manteve estável 
e com bons índices de 
popularidade ao longo 
de seu mandato. A 
vitória em primeiro turno 
reforça a continuidade de 
seus projetos e políticas 
públicas, garantindo mais 
quatro anos de gestão à 
frente de Joinville.

Em Florianópolis, 
Topázio Neto (PSD) 
assegurou a reeleição ao 
obter 58,49% dos votos 
válidos, dispensando 
a necessidade de um 
segundo turno. O 
atual prefeito focou 
sua campanha na 
continuidade dos 
projetos de inovação 
e desenvolvimento 
tecnológico para a 
capital, além de um plano 
de mobilidade urbana 
que visa melhorar o 
trânsito e o transporte 
público na cidade.

Topázio Neto 
também buscou 
reforçar a imagem de 
um gestor competente 

e comprometido com o 
futuro de Florianópolis, o 
que se refletiu na votação 
expressiva obtida. Sua 
vitória em primeiro 
turno demonstra que os 
eleitores aprovaram as 
iniciativas desenvolvidas 
ao longo de seu primeiro 
mandato e esperam 
a continuidade de 
políticas que tornem a 
capital catarinense mais 
moderna e eficiente.

Em Blumenau, o 
candidato Delegado 
Egidio (PL) foi eleito com 
51,40% dos votos, em 
uma disputa marcada 
por forte polarização. 
Apesar da margem mais 
apertada, o candidato 
conseguiu vencer ainda 
no primeiro turno, sem 
necessidade de uma nova 
rodada de votação. Sua 
campanha foi centrada na 
segurança pública e na 
promessa de uma gestão 
focada em resultados 
para a população 
blumenauense.

O Delegado Egidio 
conquistou a confiança 
dos eleitores com um 
discurso de renovação 
e proximidade com as 
demandas dos cidadãos, 
garantindo a vitória 
mesmo diante de um 
cenário competitivo. 
Sua gestão, agora, 
deverá enfrentar o 
desafio de cumprir as 
promessas de campanha 
e dar continuidade ao 
desenvolvimento da 
cidade.

A ausência de segundo 
turno nas eleições 
municipais de 2024 em 
Santa Catarina reflete a 
estabilidade política nas 
três maiores cidades do 
estado. A reeleição de 
dois prefeitos e a vitória 
de um candidato que 

já possuía forte apelo 
popular mostram que 
os eleitores optaram 
por continuidade e 
confiança em lideranças 
estabelecidas.

Esse resultado pode 
ser interpretado como 
um sinal de satisfação 
com as atuais gestões 
e de aprovação das 
políticas públicas 
implementadas nos 
últimos anos. Além disso, 
a ausência de segundo 
turno nas eleições traz 
uma economia aos cofres 
públicos e permite que 
as cidades iniciem o 
planejamento de seus 
próximos anos com mais 
antecedência.

Com as eleições 
decididas em primeiro 
turno, Joinville, 
Florianópolis e Blumenau 
terão a oportunidade 
de dar continuidade a 
projetos importantes, sem 
a interrupção que um 
segundo turno poderia 
trazer ao processo 
eleitoral. Os prefeitos 
eleitos e reeleitos terão 
pela frente o desafio 
de manter a confiança 
dos eleitores e entregar 
resultados concretos para 
suas cidades.

A expectativa é que 
as gestões de Adriano 
Silva, Topázio Neto e 
Delegado Egidio tragam 
avanços significativos em 
infraestrutura, segurança, 
saúde e educação, áreas 
que sempre foram 
prioridade para os 
catarinenses. O cenário 
político do estado, com 
a estabilidade alcançada 
nas eleições de 2024, 
aponta para um futuro 
de continuidade e 
desenvolvimento.

Santa Catarina não terá segundo turno pela 
primeira vez em 24 anos

GERAL.
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O Governo do Estado 
do Paraná deu início 
nesta segunda-feira (7) 
à participação no ciclo 
de quatro Encontros 
de Núcleos do Sistema 
Ocepar 2024, em 
Curitiba, que se segue, 
ao longo da semana, por 
Capanema (Sudoeste), 
Palotina (Oeste), e 
Umuarama (Noroeste).

A 64ª rodada 
de Encontros de 
Núcleos, promovidos 
desde 1991, reúne a 
diretoria do sistema e 
tem a participação de 
cooperativas dos sete 
ramos: agropecuário, 
crédito, saúde, 
transporte, infraestrutura, 
trabalho, produção 
de bens e serviços e 
consumo. São debatidos 
temas de interesse e 
levantadas demandas 
das cooperativas em 
prol do desenvolvimento 

sustentável.
Com o tema 

Planejamento do Estado 
do Paraná e Parcerias 
com o Cooperativismo, 
o secretário de Estado 
do Planejamento, 
Guto Silva, apresentou 
números relacionados 
ao Estado que mostram 
o Paraná entre as três 
colocações do Ranking 
de Competitividade dos 
Estados, os desafios 
de produtividade, os 
avanços em gestão e o 
ambiente próspero de 
negócios.

“Vamos percorrer o 
Estado, com a Ocepar, 
para afinarmos nossas 
demandas, porque esse 
crescimento vivenciado 
pelas cooperativas, de 
20% ao ano, demanda 
infraestrutura, casas 
populares, novas 
rodovias e ferrovias e 
ampliação do porto”, 

disse o secretário. “É 
importante o Estado ter 
essa visão amplificada 
de como as cooperativas 
direcionam seus 
investimentos para que 
a gente consiga calibrar 
e ser mais assertivos 
nos investimentos que o 
Estado tem previsto”.

O presidente da 
Ocepar, José Roberto 
Ricken, ressaltou 
a importância dos 
encontros e da presença 
de representantes do 
Governo do Estado, 
que ajuda a apresentar 
o panorama de 
prosperidade do Paraná e 
a alinhar o investimento 
estatal ao do sistema 
cooperativo.

“A sintonia do governo 
com o setor produtivo é 
essencial para ambos os 
lados. O cooperativismo 
investe, anualmente, 
cerca de R$ 7 bilhões 

em agroindústria, 
armazenagem e 
infraestrutura. 
Precisamos entender o 
planejamento do governo 
para somar e entender 
se há infraestrutura 
para o setor poder fazer 
investimentos”, disse.

Recentemente, 
o Sistema Ocepar 

publicou o novo ciclo de 
planejamento estratégico 
da organização, o 
PRC300, que projeta, 
para 2026, um 
faturamento anual 
de R$ 300 bilhões 
pelas cooperativas 
paranaenses, 
investimento anual de 
R$ 7,8 bilhões e 154 mil 

novos empregos.
Os Encontros de 

Núcleos do Sistema 
Ocepar 2024 seguem 
agora para Capanema (9), 
no Sudoeste, depois para 
Palotina (10), no Oeste 
e Umuarama (11), no 
Noroeste.

Gestão eficiente e bom ambiente de negócios: 
Governo apresenta avanços em encontro da Ocepar
Com o tema Planejamento do Paraná e Parcerias com o Cooperativismo, o secretário de Estado do 
Planejamento, Guto Silva, apresentou no Encontros de Núcleos do Sistema Ocepar números que 
mostram o Paraná entre as três colocações do Ranking de Competitividade dos Estados

ECONOMIA.
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A Sanepar iniciou a 
implantação de um novo anel de 
distribuição de água de Francisco 
Beltrão, no Sudoeste do Estado. 
Os investimentos de R$ 1,8 
milhão vão triplicar a capacidade 
de transporte de água, aumentar 
o volume que chega aos bairros 
Cidade Norte, Padre Ulrico e 
Terra Nossa, além de otimizar o 
sistema de distribuição em todas 
as regiões da cidade.

As obras consistem no 

assentamento de mais uma 
adutora de 5,4 mil metros de 
extensão, com diâmetro de 400 
milímetros, por onde poderão 
ser transportados até 900 mil 
litros de água por hora. A rede 
que existe atualmente tem 
capacidade para transportar 220 
mil litros de água por hora.

A tubulação vai da Estação de 
Tratamento de Água, localizada 
no bairro Nova Petrópolis, até 
próximo a unidade do Detran no 

bairro Luther King. A adutora 
irá passar pelas ruas Antônio 
Carneiro Netto, Antonina, 
Maranhão, Guaporé, Ponta 
Grossa, Venezuela, Marília e 
Mandaguari. Os trabalhos se 
estenderão até maio de 2025.

As equipes vão trabalhar nas 
ruas e calçadas em frente aos 
imóveis, com movimentação de 
terra e equipamentos nos trechos 
e, em boa parte deles, será 
necessário romper pavimentos. 

Para realizar estas obras e 
garantir a segurança das equipes 
de trabalhos e dos pedestres, as 
ruas poderão ser interditadas 
total ou parcialmente durante 
o dia, de quadra em quadra. À 
noite, ficarão liberadas. As valas 
serão abertas e fechadas no 
mesmo dia e a reposição dos 
pavimentos que forem rompidos 
será feita em até 30 dias.

A Sanepar informou à 
prefeitura e ao Departamento 

de Trânsito de Francisco Beltrão 
sobre a necessidade e os 
impactos da obra em reunião no 
fim de setembro. As equipes de 
trânsito darão suporte às equipes 
da Sanepar e da empreiteira 
contratada para que a cidade 
tenha o menor impacto possível 
durante a implantação da 
tubulação. Os transtornos serão 
temporários e visam o bem de 
toda a comunidade.

Informações e esclarecimentos 

sobre as obras podem 
ser obtidos na Central de 
Relacionamento da Sanepar 
em Francisco Beltrão, na Rua 
Antônio Carneiro Neto, 2493, 
bairro São Cristóvão. O horário 
de atendimento é das 8h às 17h, 
de segunda à sexta-feira. As 
informações também podem ser 
solicitadas pelo telefone 0800 
200 0115 ou por mensagem no 
WhatsApp (41) 9544-0115.

Obras da Sanepar vão reforçar abastecimento de água em bairros de Francisco Beltrão

O atual prefeito, Ricardo Antonio 
Ortina “Ricardinho”, e seu candidato a 
vice Dr. Zeca, foram eleitos no município 
de Santo Antonio do Sudoeste, com 
10352 votos.

A Coligação Avante Santo Antonio 
22, (PP/MDB/PL/PSD/Solidariedade/ 
Federação PSDB Cidadania), registrou 
87,19% dos votos.

Por sua vez, o candidato da oposição, 
Sinval Francisco Schreiner e seu 
candidato a vice Cristian Rodrigo de 
Souza, ambos do Podemos, marcaram 
1521 votos, totalizando 12,81%.

Ao final foi constatada uma diferença 
de 8831 votos.

Vereadores eleitos
Junior - PSD – 990
Eliz Gradaschi - (PSDB/CIDADANIA) 

- 968 
Micheli - (PSDB/CIDADANIA) – 927
Vande Novak - PSD - 921
Clairton Cauduro - PSD - 858 

Camila Rodrigues - (PSDB/
CIDADANIA) – 795

Sergio Mattos - PSD – 653 
Claudinho - PSD - 642
Claudecir Maríco - União – 617
Dico Carvalho - (PSDB/CIDADANIA) 

- 559
Ana Marcia - PSD – 538

Suplentes
Marcão do Povo - PSD - 509
Tião - PSD - 407
Jorge do Conselho - (PSDB/

CIDADANIA) – 305
Caçula - PSD - 269
Eliseu Lorini - (PSDB/CIDADANIA) - 

235
Renato Lima - (PSDB/CIDADANIA) – 

153
Irio - União - 108
Pibe Strub - (PSDB/CIDADANIA) - 93
Mari Minetto - (PSDB/CIDADANIA) – 

93
Pereira - (PSDB/CIDADANIA) – 84

Eli da Zumba - PSD - 73
Neguinho do Brique - União – 49
Oliveira - PSD - 37
Clarinda de Souza - União – 37
Julia Marques - PSD – 25

Jaci Ribeiro - União - 23
Rosi Ribeiro - União - 17
Iliandro Pinheiro - União - 12
Talía do Conto - União – 9

Com uma diferença de mais de 8 mil votos 
Ricardinho e Dr. Zeca são eleitos
Ricardo Antonio Ortina e Dr. Zeca foram eleitos com 87,19% dos votos válidos

ELEIÇÕES 2024.
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Com 2344 votos, Valmor Felipe 
Junior e Adilar Parise, foram eleitos 
Prefeito e Vice-prefeito, do município de 
Flor da Serra do Sul.

A Coligação Flor da Serra do 
Sul, prosperidade, transparência e 
honestidade!, (PP/MDB/PL/UNIÃO/
PSD), registrou 59,13% dos votos.

O Candidato da oposição, Paulo 
Cesar da Silva Rosa e o candidato a vice 
Moacir Fernandes de Oliveira, ambos 
do Podemos, marcaram 1620 votos, 
totalizando 40,87%.

Houve uma diferença de 724 votos.

Vereadores eleitos
Professor Douglas - PSD – 425
Kiko - PODE - 306
Luci - União - 299
Professor Chorna - PODE – 298

Juliano Constantino - PSD - 234
Leocyr O Chapeador - União - 197
Diego Cipriani - PODE – 196
Ivan - União - 182
Junior Berno - PSD – 149

Suplentes 
Artidor Pereira - União – 180
Priori - PODE - 159
Nelson Kunsler - União - 134
Gilmar do Bar - PODE - 129
Cleomar de Souza - PSD - 123
João Mariano - PODE – 97
Gelso do Posto - União - 83
Leandro - União - 76
Renato Moreira - PSD - 52
Claudete Techio - PODE - 44
Adilson Ribeiro - União - 43
Adão de Lara - PSD – 34
Claudete Marcon - União - 23

Jairo Kiefer - PSD - 21
Vergínia de Oliveira - PODE - 18
Ane Horst - PODE – 18
Ana Lucia - PSD - 13

Lais Zanella - União – 09
Neizinha - PSD - 6
Katia Oliveira - PSD - 5

Junior Veterinário e Parise são eleitos em Flor 
da Serra do Sul
Valmor Felipe Junior “Veterinário” e Adilar Parise foram eleitos com 59,13% dos votos válidos

ELEIÇÕES 2024.

Com 2489 votos, Moacir Pedro 
Piovezani e Mário Signor, foram eleitos 
Prefeito e Vice-prefeito, do município de 
Anchieta. 

A Coligação Juntos por uma Anchieta 
Melhor (MDB/ PL), registrou 60,57% 
dos votos. 

Por sua vez os candidatos da oposição 
Valmir Junges e Adilson Rosa de Lima, 
ambos da Federação Brasil da Esperança 
- Fe Brasil (PT/PC do B/PV) marcaram 
1620 votos, totalizando 39,43%.

Vereadores eleitos
Douglas Vidori – PL - 307
Paulinho Taxista – (PSDB/

CIDADANIA) - 280
Tiago Moserle – MDB – 275
Claudete Junges - (PT/PC do B/PV) - 

195
Eloe Schveizer - (PT/PC do B/PV) - 

193

Nilo Prevedello – MDB – 190
Binho – MDB - 189
Sheila Dornelles - PT/PC do B/PV) - 

159
Nelson Rodrigues – PL – 138

Suplentes
Tassi Piovezani MDB - 173
Paulino Derossi - (PSDB/CIDADANIA) 

- 158
Valdeci Cella - PT/PC do B/PV) - 146
Dalmor Stobbe - (PT/PC do B/PV) - 

134
Ione Presotto - (PT/PC do B/PV) - 

132
Sandra Roth – MDB – 127
Celeste - (PSDB/CIDADANIA) - 118
Delair Kovalski – MDB - 115
Célio França - (PT/PC do B/PV) - 111
Cladi – PL - 110
Valdir – PL - 107
Marcio Giongo – PL – 93

Nelsinho – MDB - 88
Ademir De Lima - (PT/PC do B/PV) 

– 75
Kiko Dalberto – MDB - 73
Neguinho França – PL - 67
Nene Meotti – PL - 50
Joce – PL – 45

Roselei Cardoso - (PSDB/CIDADANIA) 
- 35

Soleni – (PSDB Cidadania) - 34
Valdir Langhini – MDB - 29
Lucena Wolfart – MDB - 28
Edson Buratti – PL - 27
Bira - (PSDB/CIDADANIA) - 17 

Moacir e Mário são reeleitos em Anchieta
Moacir Piovezani e Mário Signor foram eleitos com 60,57% dos votos válidos

ELEIÇÕES 2024.
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Com Lei Pétala, Paraná passa a distribuir gratuitamente o 1º 
medicamento à base de cannabis medicinal para esclerose múltipla

Depois de um 
ano e sete meses da 
promulgação da Lei 
Pétala, de autoria do 
deputado estadual Goura 
(PDT), que dispõe sobre 
o acesso a medicamentos 
e produtos à base de 
cannabis medicinal para 
tratamento de doenças, 
síndromes e transtorno 
de saúde, a Secretaria 
Estadual de Saúde 
(SESA) passou a fornecer 
gratuitamente, desde 
o início de setembro, 
o primeiro remédio à 
base de canabidiol e 
tetrahidrocanabinol aos 
pacientes que fizerem 
a solicitação junto à 
Farmácia Paraná.

“É a Lei Pétala 
cumprindo o seu papel 
de facilitar o acesso a 
um medicamento à base 
de cannabis medicinal 
que vai beneficiar muitos 
pacientes que sofrem 
com esclerose múltipla 
no Paraná”, afirmou 
Goura, lembrando 
que o seu projeto de 
lei foi apresentado na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), em 2019, 
e foi promulgado como a 
Lei Estadual nº 21.364, 
em 14 de fevereiro de 
2023.

Primeiro 
medicamento

O primeiro 
medicamento do 
medicamento 
Tetraidrocanabinol 
27mg/ml + Canabidiol 
25mg/ml 10ml, que 
tem o nome comercial 
Mevatyl, que é destinado 
ao tratamento da 
espasticidade moderada 
a grave em decorrência 
da esclerose múltipla, 
doença autoimune que 
afeta o sistema nervoso 
central.

O acesso gratuito 

ao medicamento 
tetraidrocanabinol 
(THC) + canabidiol 
(CBD), princípios ativos 
da cannabis medicinal, 
foi possível a partir da 
publicação da Resolução 
SESA Nº 1180/2024, 
que aprovou Nota 
Técnica Estadual em 
cumprimento ao Decreto 
Estadual nº 4.977/2024, 
que regulamentou a Lei 
Pétala.

Como solicitar o 
medicamento

Para solicitar 
o medicamento 
Tetraidrocanabinol 
27mg/ml + Canabidiol 
25mg/ml 10ml junto a 
Farmácia do Paraná o 
paciente pode fazê-lo 
pessoalmente em uma 
das farmácias das 22 
Regionais de Saúde do 
Paraná do seu município 
e pela internet para 
moradores de Cascavel, 
Curitiba, Foz do Iguaçu, 
Londrina e Maringá. As 
informações necessárias 
para a solicitação podem 
obtidas nesse link: 
https://bit.ly/3UkSlhZ.

Segundo a Resolução 
da SESA, o medicamento 
tetraidrocanabinol 
(THC) + canabidiol 
(CBD) será fornecido 
na mesma sistemática 
dos medicamentos 
contemplados 
no Componente 
Especializado da 
Assistência Farmacêutica.

Os pacientes precisam 
cumprir 4 critérios para 
inclusão para tratamento 
com THC + CBD:

1. Idade maior que 18 
anos;

2. Diagnóstico de 
esclerose múltipla;

3. Diagnóstico 
clínico de espasticidade 
moderada a grave (grau 
2 ou 3 da escala de 

Ashworth modificada);
4. Ausência de 

melhora ou presença 
de contraindicação ou 
intolerância ao uso de 
outros tratamentos 
preconizados (baclofeno, 
dantroleno, diazepam, 
gabapentina, tizanidina e 
toxina botulínica).

São necessários os 
seguintes documentos:

· Cópia de Documento 
de Identidade ou da 
Certidão de Nascimento

· Prescrição médica 
devidamente preenchida

· Cópia do 
comprovante de 
residência no nome do 
paciente ou responsável 
OU declaração de 
residência

· Cópia do Cartão 
Nacional de Saúde (CNS)

· Laudo para 
Solicitação, Avaliação 
e Autorização de 
Medicamentos 
do Componente 
Especializado da 
Assistência Farmacêutica 
(LME), adequadamente 
preenchido (validade de 
3 meses)

São necessários os 
seguintes documentos 
para ter acesso ao 
medicamento:

· Cópia do laudo de 
ressonância magnética 
de encéfalo (apenas 
para pacientes não 
cadastrados no CEAF 
no PCDT de esclerose 
múltipla)

· Escala de Ashworth 
modificada, aplicada 
por neurologista (não 
necessário apresentar 
se o resultado estiver 
contido no relatório 
médico específico)

· Escala Expandida do 
Estado de Incapacidade 
- EDSS (não necessário 
apresentar se o resultado 
estiver contido no 

relatório médico)
· Escala visual de 

avaliação numérica de 
espasticidade, aplicada 
por neurologista (não 
necessário apresentar 
se o resultado estiver 
contido no relatório 
médico específico)

· Prescrição médica 
feita por neurologista

· Relatório médico 
específico para 
espasticidade moderada a 
grave em decorrência da 
esclerose múltipla

· Termo de 
Esclarecimento e 
Responsabilidade da 
Nota Técnica para 
espasticidade moderada a 
grave em decorrência da 
esclerose múltipla

Novos medicamentos
A SESA também 

informou que se encontra 
em fase de elaboração 
a Nota Técnica Estadual 
que irá contemplar o 
tratamento das epilepsias 
refratárias associadas 
a Síndrome de Dravet, 
Síndrome de Lennox-
Gaustaut e Complexo 
Esclerose Tuberosa, 
com o medicamento 

Canabidiol (CBD) e que 
ambas as condições estão 
contempladas no Decreto 
Estadual nº 4.977/2024.

Histórico Lei Pétala
“Aos poucos, fomos 

superando a ignorância 
e o preconceito 
relacionados aos aspectos 
medicinais da maconha 
para mostrar que é 
fundamental garantir 
o acesso gratuito e 
universal, pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), aos 
medicamentos e produtos 
à base de canabidiol e 
tetrahidrocanabinol para 
tratamento de doenças, 
síndromes e transtornos 
de saúde”, lembrou o 
deputado Goura.

A aprovação do 
Projeto de Lei 962/2019, 
que assegurou o acesso 
a medicamentos e 
produtos à base de 
canabidiol (CBD) e 
tetrahidrocanabinol 
(THC) para tratamento 
de doenças, síndromes 
e transtornos de saúde, 
foi consequência de 
um longo processo 
de debates, reuniões, 
audiências públicas e 

muita conversa que se 
iniciou formalmente 
em dezembro de 2018, 
quando o deputado 
Goura era vereador de 
Curitiba.

O PL 962/2019, que 
teve como coautores os 
ex-deputados Michele 
Caputo (PSDB) e 
Paulo Litro (PSD), foi 
promulgado como a 
Lei 21.364 em 13 de 
fevereiro de 2023 pelo 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, 
Ademar Traiano (PSD).

O projeto de lei 
recebeu o nome de Lei 
Pétala em referência 
a uma menina de 
cinco anos que foi 
diagnosticada com uma 
doença rara que afeta 
o desenvolvimento 
neurológico. Pétala 
representa milhares de 
pacientes paranaenses 
que, por meios 
judiciais, fazem uso dos 
medicamentos, mas têm 
dificuldade no acesso, 
devido especialmente, ao 
alto custo.

SAÚDE.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
Revalida: Inep divulga pontuação final do exame de diplomas médicos

O resultado definitivo 
da prova objetiva do 
Exame Nacional de 
Revalidação de Diplomas 
Médicos Expedidos por 
Instituição de Educação 
Superior Estrangeira 
(Revalida) 2024/2 foi 
divulgado na última 
sexta-feira (4) pelo 
Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 

Teixeira (Inep). No 
Sistema Revalida, os 
participantes podem 
conferir também os 
pareceres dos recursos 
interpostos às questões 
objetivas, além da versão 
definitiva do gabarito.

De acordo com o Inep, 
as notas provisórias da 
prova discursiva também 
estão disponíveis, bem 
como o padrão de 

respostas definitivo. O 
período para interpor 
recurso se encerra nesta 
terça-feira, 8 de outubro.

Diferente de 
edições anteriores, os 
participantes tiveram 
um período específico 
para apresentar 
os documentos 
comprobatórios de 
conclusão do curso 
(28 de agosto a 1º 

de setembro). Foram 
disponibilizados 
na última sexta os 
resultados referentes à 
documentação. O prazo 
para recursos também 
se encerra no dia 8 de 
outubro. 

Ao todo, 12.962 
pessoas (93% dos 
inscritos) fizeram as 
provas da 1ª etapa do 
Revalida 2024/2, no dia 

25 de agosto.
O resultado final será 

divulgado em 25 de 
outubro.

O Revalida é composto 
por duas etapas (teórica 
e prática), que abordam 
as cinco grandes áreas da 
medicina: clínica médica, 
cirurgia, ginecologia e 
obstetrícia, pediatria, 
e medicina da família 
e comunidade (saúde 

coletiva). O objetivo 
é avaliar habilidades, 
competências e 
conhecimentos 
necessários para o 
exercício profissional 
adequado aos princípios 
e necessidades do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS).

por Agência Brasil
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ECONOMIA.

Santa Catarina segue líder nacional na realização 
de cirurgias eletivas

Santa Catarina segue 
avançando quando 
o assunto é saúde. O 
Estado mantém destaque 
nacional na realização 
de cirurgias eletivas, 
segundo o relatório do 
Programa de Redução 
da Filas do Ministério 
da Saúde, publicado 
recentemente. Prova 
disso, foi que neste mês 
foi alcançada a marca 
de 610 mil cirurgias 
realizadas desde 2023. 
Muito mais do que 
números, o Governo 
catarinense vem 
investindo e priorizando 
o cuidado e a qualidade 
de vida das pessoas.

Os dados refletem 
o compromisso do 
governo com a saúde. 
Foram 244.068 eletivas 
com internação (até 
início de outubro), 
137.783 eletivas eletivas 
oftalmológicas (até julho) 
e 228.417 cirurgias 
emergenciais (até julho). 
Um aumento de mais de 
60% das cirurgias em 
relação a 2022. 

Dentro desse 
montante, Santa Catarina 
ficou em primeiro 
lugar com 152.494 

procedimentos no 
Programa Nacional 
de Redução das Filas 
de Cirurgias Eletivas 
(PNRF), entre fevereiro e 
julho de 2024. O estado 
catarinense produziu 
60,4% a mais que São 
Paulo, que ficou em 
segundo com 95.082, em 
números absolutos.  Ao 
todo, foram realizadas 
666.839 cirurgias 
eletivas no PNRF em 
todas as regiões do país.

“Estamos passando a 
limpo a saúde de Santa 
Catarina, ampliando 
a realização de 
cirurgias, melhorando 
a infraestrutura dos 
nossos hospitais, levando 
os procedimentos mais 
próximos do cidadão 
catarinense. Muito já 
foi feito e ainda vamos 
avançar mais, para 
continuar diminuindo o 
sofrimento das pessoas”, 
destaca o governador 
Jorginho Mello.

Esses bons resultados 
somente foram possíveis 
após a determinação do 
governador Jorginho 
Mello, para que a 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) realizasse 

ações importantes 
como a abertura de 
leitos de enfermaria 
e de UTI, habilitação 
estadual em cardiologia 
para oito hospitais e 
em ortopedia para 14 
hospitais. Também 
foi implementada a 
Tabela Catarinense de 
procedimentos, com 
pagamento até 12 
vezes a tabela SUS, e do 
Programa de Valorização 
dos Hospitais. Além disso, 
a SES contratou mais seis 
unidades privadas que 
passaram a atender de 
forma pública, chegando 
a uma rede de 198 
hospitais que compõem o 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) no Estado.

A fila de espera é 
dinâmica 

Para entender a 
realidade da fila de 
espera e conseguir 
enfrentá-la, a SES adotou 
duas linhas de ação. 
Uma com pacientes mais 
antigos, com busca ativa 
para entender a situação 
e diminuir a fila. E a outra 
sobre o tempo de espera 
para novos pacientes 
com a intenção de não 
deixar acumular os 

procedimentos.
A primeira 

especialidade a entrar 
nessa nova forma de 
gestão foi a Oncologia, 
pois trata-se de uma 
cirurgia eletiva com 
tempo sensível em que 
o paciente não pode 
esperar muito. E a 
estratégia vem dando 
certo: subiu o percentual 
de 48% (em 2022) de 
pessoas que executavam 
o procedimento em 
até 60 dias para 80% 
(em 2024). O olhar 
sensível da SES sabe 

que o ideal é chegar 
a 100%, mas cerca de 
10% dos pacientes que 
esperam não estão 
disponíveis quando são 
chamados por estarem 
imunodeprimidos, por 
causa de Radioterapia ou 
Quimioterapia.

“Sempre teremos 
pessoas entrando na 
fila para a realização de 
algum procedimento de 
saúde. O que precisamos 
é garantir que a cirurgia 
seja realizada num tempo 
digno. O problema é 
ter milhares de pessoas 

aguardando e esperando 
anos para fazer um 
procedimento, como 
vinha acontecendo. 
É preciso ter essa 
compreensão de quantos 
pacientes entram, 
quantos que saem para 
poder, inclusive, verificar 
a possibilidade e a 
necessidade de novos 
prestadores, quando 
couber, para alguns 
procedimentos. É isso 
que estamos fazendo”, 
finaliza o secretário de 
Estado da Saúde, Diogo 
Demarchi.

SAÚDE.

Indústria paranaense cresceu 5,3% em 12 meses, mais do que o 
dobro da média nacional
Dados da Pesquisa Industrial Mensal (PIM) divulgadas pelo IBGE referem-se ao período 
entre agosto de 2023 e agosto deste ano

As indústrias instaladas 
no Paraná cresceram 5,3% 
entre agosto de 2023 e 
agosto de 2024, segundo os 
dados da Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM), divulgada nesta 
terça-feira (8) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). O 
desempenho da produção do 
setor nos últimos 12 meses 
no Estado foi mais do que o 
dobro da média nacional, cuja 
variação foi de 2,4% no mesmo 
período.

O bom momento da 
indústria paranaense ao longo 
do último ano também foi 
o melhor do Sul do Brasil, 
empatado com Santa Catarina, 
cujo segmento também cresceu 
5,3%. No Rio Grande do Sul, 
houve queda de 2% no período 
ainda afetado pelas fortes 
chuvas que assolaram a maior 
parte do estado gaúcho no 
início de 2024, impactando 
também a produção industrial.

O desempenho do Paraná 
também superou outros 
estados que representam 
parcela relevante da indústria 
nacional. São Paulo teve alta 
acumulada de 2,5% em 12 
meses, enquanto no Rio de 
Janeiro a indústria subiu 4,7%. 
Em Minas Gerais, a variação foi 
de 2,3%, e na Bahia, de 2,5%

Quando o comparativo é 
feito especificamente entre o 
desempenho mensal de agosto 
de 2024 com o mesmo mês 
do ano passado, a produção 
industrial paranaense foi 3,7% 
superior neste ano. Novamente, 
trata-se do melhor resultado 
da região Sul, com variações 
de 3,3% e de -5,2% em Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul, 
respectivamente, enquanto a 
média nacional é de 2,2% neste 
recorte.

No acumulado de 12 
meses, o segmento que mais 
contribuiu para o crescimento 
industrial estadual foi o 

ligado à fabricação de coque 
(combustível sólido) e outros 
produtos derivados do petróleo 
e de biocombustíveis, com alta 
de 19,6%. As outras variações 
mais relevantes foram 
registradas na fabricação de 
máquinas e aparelhos elétricos 
(16,4%), produtos de madeira 
(15,7%), bebidas (13,5%) e 
móveis (8,4%).

Na variação comparativa 
entre os meses de agosto 
deste ano com 2023, os 
crescimentos mais expressivos 
ocorreram na fabricação de 
veículos automotores, reboques 
e carrocerias, com 31% de 
crescimento, seguido pela 
fabricação de bebidas (24,9%), 
máquinas e aparelhos elétricos 
(11,5%) e produtos de metal 
(10%).

PESQUISA
A Pesquisa Industrial 

Mensal (PIM) do IBGE é um 
levantamento estatístico 
que mede o desempenho 

da indústria brasileira em 
termos de produção física. 
Ela coleta dados de empresas 
representativas do setor 
industrial em todo o país, 
abrangendo diferentes 
segmentos como bens de 
consumo, intermediários e de 
capital, avaliando a variação 
no volume de produção 

para traçar um panorama 
da evolução da atividade 
industrial.

As informações mais 
recentes da PIM sobre o 
Paraná, Brasil e de outros 
estados estão disponíveis no 
Sidra, o banco de dados do 
IBGE.
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Com 4124 votos, Fernando Júlio 
Will e Enio Carossi, da Coligação Nossa 
Cidade, Nosso Futuro! “PP/UNIÃO/
PSD/PSDB/CIDADANIA), foram eleitos 
Prefeito e Vice-prefeito, do município de 
São José do Cedro.

Fernando Will do PP e seu candidato 
a vice-prefeito Enio Carossi, do União 
Brasil, receberam 44,69% dos votos.

O atual prefeito João Luiz de 
Andrade, o Rabicó, e Elmar Hentz 
registraram 3150 votos, totalizando 
34,14%.

O candidato Edimilson Luiz Dalmagro 
e a candidata a vice Manoela Cozer, 
ambos do PL marcaram 1953 votos, 
totalizando 21,17%.

Vereadores eleitos
Alisson Bavaresco – PP - 855
Jana Flach – PP - 639
Pedrinho Casarin – União – 632
Guilherme Ferrari – MDB - 622

Dalpias – MDB - 511
Professor Mauro – PP – 505
Tânia Gasperin dos Santos – MDB - 

485
Júlio Rubin – PP - 316
Julia Colle – PL – 285

Suplentes
Pedro Ademar – MDB - 296
Henrique Rockenbach – União - 289
Renan Christani – PP - 285
Luizinho – PL - 283
Luiz Trevisol – MDB - 280
Dallo – PP – 258
Maiko – PL - 251
Nestor Beal – MDB - 232
Cleonei Eich – MDB - 198
Neguinho Reolon – PP - 194
Mano – MDB - 187
Kelly Figueiró – MDB – 174
Kauã Mantovani – PL - 164
Ade Bertollo – União - 158
Marujo – PP - 139

Juceli Kika – União - 101
Sebastiana – MDB - 74
Tatuzinho – PL – 71 
Leno Spironello – PL - 69
Sintia Albonico – PL - 60
Tiaguinho – PL - 46
Reneci Eberhardt – PP - 42

Kinho – PL - 38
Alexandre Vogt – União - 37
Elisete Elesbão – PP - 31
Jacinta Bohnenberger – União - 30
Clarice Siqueira – PL - 28
Chica Vargas – União - 21

Fernando e Enio são eleitos em São José do Cedro
Fernando Will e Enio Carossi foram eleitos com 44,69% dos votos

ELEIÇÕES 2024.

A produção industrial de Santa 
Catarina cresceu 3,3% em agosto 
em relação ao mesmo mês do 
ano passado, consolidando os 
números positivos do setor 
neste ano de 2024. A alta 
catarinense ficou portanto 
acima da média nacional, que 
em agosto registrou elevação de 
2,2% na mesma comparação. A 

divulgação dos dados ocorreu 
nesta terça-feira, 8, pelo IBGE.

O crescimento catarinense 
de 3,3% em agosto foi puxado 
por setores como confecção de 
artigos do vestuário e acessórios 
(+14,9%), fabricação de produtos 
de madeira (+11,3%) e fabricação 
de máquinas e equipamentos 
(+7,2%). Já segmentos como 

fabricação de produtos 
alimentícios (-0,6%) e fabricação 
de móveis (-1,7%), por exemplo, 
oscilaram negativamente. 

O secretário de Estado da 
Indústria, Comércio e Serviço, 
Silvio Dreveck, analisa os 
dados positivamente. “Nossa 
indústria está com perspectiva 
de alta, fabricando em maior 

volume e contratando mais. Um 
ponto a ser observado é que o 
mercado de trabalho aquecido 
e a elevação de investimentos 
públicos e privados estimulam o 
consumo e, consequentemente, a 
produção”.

Em 2024, a produção 
industrial catarinense acumula 
alta de 6,4% em relação ao 

mesmo período do ano passado. 
A alta é mais do que o dobro da 
média nacional, que ficou em 
3%, e só fica atrás do Ceará, líder 
com elevação de 8,9%. Santa 
Catarina ficou à frente de estados 
como São Paulo (+4%), Rio de 
Janeiro (+3,5%) e Paraná (+3,2%).

Os números positivos têm 
provocado otimismo no setor. 

Segundo pesquisa da Federação 
das Indústrias de SC (Fiesc), o 
empresário industrial de Santa 
Catarina está mais confiante com 
a economia e com os negócios. 
Assim, está mais disposto a 
investir e contratar.

Produção industrial de SC cresce 3,3% em agosto e consolida bom momento do setor
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Com 1237 votos, Diangele Fabiele 
Klein Marmitt e Valtair José Epping, 
foram eleitos Prefeita e Vice-prefeito, do 
município de Princesa.

A Coligação Juntos Faremos Ainda 
Melhor (MDB/PL/Federação PSDB 
Cidadania), registrou 53,46% dos votos.

O candidato Ivanei Bolgenhagen 
(Pithy) e o candidato a vice Daniel 
Cemin, ambos do Partido Social 
Democrático – PSD marcaram 1077 
votos, totalizando 46,54%.

A diferença foi de 160 votos.

Vereadores eleitos
Silmar - MDB - 231
Marquinhos - MDB - 224
Ede Limberger - PL - 172
Copatti - PSD - 150
Fumagalli - PSD - 130

Leandrinho - (PSDB/CIDADANIA) – 
128

Luciane - MDB - 124
Pezão - MDB - 117
Cláudio - PL – 105

Suplentes
Vilson Dallo - PSD - 102
Mari - MDB - 95
Chico Flores - PSD - 92
Tadeu - PL - 84
Cabelo - (PSDB/CIDADANIA) - 45
Juliana - MDB – 44 
Jefe - (PSDB/CIDADANIA) - 43
Andressa - MDB - 41
Cleomar - (PSDB/CIDADANIA) - 37
Edson Schneider - PSD - 30
Pitchacha - PL - 21
Tania Reichert - PSD – 19
Iliane Klein - PL - 18

Malene Righi - PSD - 17
Liane Arnhold - PL - 16
Débora - PSD - 10
Adriel - (PSDB/CIDADANIA) - 9

Deise - (PSDB/CIDADANIA) - 5
Daiana - (PSDB/CIDADANIA) - 5
Ivanilde - (PSDB/CIDADANIA) - 2

Diangele e Valtair Epping são eleitos em Princesa
Diangele Fabiele Klein Marmitt e Valtair José Epping foram eleitos com 53,46% dos 
votos válidos

ELEIÇÕES 2024.

GERAL.

Secretaria promove curso de artesanato para fortalecer 
habilidades manuais 
Curso foi promovido pela secretaria da Família e Desenvolvimento Social de Bom Jesus do Sul 

A Administração 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul, por meio da 
Secretaria da Família/
APMI, promoveu 
nos últimos meses o 
Curso de Artesanatos 
Diversos. Realizado 
entre os meses de abril e 
setembro, a capacitação 
foi ministrada pela 
professora Maria Soeli 
Dias Nunes, e contou 
com a participação de 19 
alunas.

Durante o curso, as 
participantes tiveram 
a oportunidade de 

aprender e experimentar 
diversas técnicas, 
como pintura em vidro, 
decoupagem, decoração 
de cuias com pérolas, 
vidro craquelado e 
confecção de caixas em 
MDF. 

A professora Maria 
Soeli destacou o 
comprometimento das 
alunas e a qualidade dos 
trabalhos realizados, 
reforçando a importância 
do aprendizado para a 
valorização do artesanato 
local.

Para celebrar o 

encerramento do curso, 
foi realizado um coquetel 
com a presença das 
alunas e seus convidados. 

A Administração 
Municipal ressaltou 
que a iniciativa reforça 
o compromisso em 
incentivar a cultura 
e a criatividade na 
comunidade, além de 
proporcionar novas 
oportunidades de 
capacitação para a 
população.

A Administração 
Municipal planeja a 
continuidade de projetos voltados ao artesanato 

e ao desenvolvimento 
de habilidades que 
enriqueçam o potencial 

criativo.
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Em uma ilha com moradores 
pobres e ricos, John B e sua 
turma vivem aventuras cheias 
de mistério em busca de um 
tesouro perdido.

Estrelando: Chase Stokes, 
Madelyn Cline, Madison Bailey

Gênero: Séries dramáticas, 
séries teen, séries de ação e 
aventura, séries dos EUA

OUtEr BANkS
10/10/2024 - 4° tEmP.

Lançamentos
mês de 

outubro na 
Netflix

Dica de Leitura 
Autor:  por Colleen 

Hoover (Autor), Thaís 
Britto (Tradutor)

Faixa etária: 18+ 

Editora: Galera Record 

Capa comum: 320 
páginas 

Um casal apaixonado. 
Uma intrusa. Três mentes 
doentias. Finalista do 
prêmio Goodreads como 
melhor romance de 
2019, Verity é o primeiro 
thriller de Colleen Hoo-
ver e deixa os leitores 
envolvidos do começo 
ao fim.

Verity

mAríA SOLEdAd: O FIm dO SILêNCIO
10/10/2024 - dOCUmENtárIO

GUErrA E rEVOLtA
11/10/2024 - FILmE

O assassinato de uma estu-
dante gera uma onda de protes-
tos na Argentina dos anos 90. 
Entes queridos da vítima relem-
bram o caso neste documentá-
rio sobre a luta por justiça.

Gênero: Argentinos, docu-
mentários, documentários 
sobre crimes reais

Na dinastia Joseon, dois 
amigos que cresceram como 
senhor e servo se reencontram 
após a guerra, mas agora são 
inimigos em lados opostos.

Estrelando: Gang Dong-won, 
Park Jeong-min, Cha Seung-won

Gênero: Coreanos, épicos, 
filmes com temática militar, 
dramas, obras de época, filmes 
de ação e aventura, filmes sobre 
questões sociais



12 Terça-feira, 08 de outubro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

As Câmaras de Vereadores 
da região terão, em média, 
uma renovação de 50% de seus 
vereadores, a partir de 2025.

O eleitor optou pela 
renovação que, na grande 
maioria dos municípios, 
registra mudança em média 
de 66,66% na Casa de Leis em 
2025.

Em Flor da Serra do Sul, a 
Câmara se renovou em 66,66%, 
tendo reeleito apenas três 
dos atuais vereadores, Juliano 
Constantino, Leocir Chapeador 
e Junior Berno. O atual prefeito, 
reeleito, fez a maioria, com 
seis vereadores. Entrarão 
novos Professor Douglas, Kiko, 
Luci, Professor Chorna, Diego 
Cipriani e Ivan. Alguns são 
novos de fato, mas a maioria 
já era da política ou estava 
indiretamente ligado.

Em Dionísio Cerqueira, 
dos nove vereadores, cinco 
se reelegeram: Edinho 
Schenkel, Pavan, Nando Mello, 
Valentin Borges e Alex do 
Nascimento. A renovação 
foi de 44,44%, passando a 
fazer parte do legislativo em 
2025: Evandro Vargas, Nego 
Carroceiro, Brizola e Mônica 
Kuhn. Importante acrescentar 
que, apesar da acentuada 
diminuição dos votos dos 
candidatos à majoritária ala 
petista, a oposição conquistou 
três cadeiras no Legislativo. Os 
destaques ficaram para PL, com 
três eleitos e o MDB, também 
com três eleitos.

Em Barracão, a renovação 

também foi de 66,66%. O 
prefeito Jorge, reeleito com 
69,15%, conquistou a maioria 
no Legislativo. Dos atuais 
edis, voltarão apenas três: Zé 
Borsatto, Márcio Dombroski 
e Leandro Hahn. Os novos 
vereadores são Ade Bugança, 
Mano Carvalho, Tasso, Raul 
Brizolla Gaiteiro, Valdinei 
Battisti e Renan Vanin, este 
último que era suplente na 
atual legislatura.

No município de Guarujá do 
Sul, foi outro município com 
renovação de 66,66%, tendo a 
prefeita eleita, Eliane Fanton, 
conquistado a maioria absoluta, 
com seis vereadores. Dos atuais 
edis, apenas conseguirão voltar 
três: Cléber Weschenfelder, 
Luiz Carlos Siebel Pibi e 
Rodrigo Chibi. Os novos 
membros da Câmara, são: 
Ceguinho, Carlinhos Possato, 
Fabrício Wagner, Caramori, 
Lauri Doss e Flávio Markus.

Bom Jesus do Sul renovou 
33,33% dos nomes na Câmara. 
Dos atuais legisladores, foram 
reeleitos: Ceni, Dino Demarchi, 
Mari Schmidt, Dilamar Sabbi, 
Neodir e Itão. Os nomes novos 
que ocuparão cadeira em 2025, 
são: Carina Muniz, Pastor Júlio 
e Clauderi. O prefeito reeleito, 
Helio Surdi, conquistou a 
maioria na Câmara, fato que vai 
lhe permitir trabalhar com mais 
tranquilidade.

Em São José do Cedro, a 
renovação foi de 66,66%, tendo 
eleitos para 2025: Alisson 
Bavaresco, Jana Flach, Pedrinho 

Casarin, Dalpiás, Professor 
Mauro e Julia Colle. Dos atuais 
edis, receberam aval para 
continuar: Guilherme Ferrari, 
Tânia Gasparin dos Santos e 
Júlio Rubin. O prefeito eleito, 
Fernando Will, conseguiu 
fazer a maioria, colocando 
cinco nomes no Legislativo. O 
MDB fez três, e o PL fez um 
vereador.

Composta por 11 
vereadores, o Legislativo de 
Santo Antonio do Sudoeste 
computou uma renovação 
de 45,45%. Dos atuais edis, 
voltarão na Casa de Leis: 
Micheli, Vande Novak, Clairton 
Cauduro, Sérgio de Mattos, 
Claudinho e Claudecir. Os 

novos edis, eleitos, são: 
Junior, Eliz Gradaschi, Camila 
Rodrigues, Dico Carvalho e 
Ana Márcia. Todos os eleitos 
já tiveram alguma experiência 
política, ou herdam histórico 
político de familiares. O 
prefeito reeleito, com a maior 
votação da história local, 
Ricardo Ortiña, que fez 87,19% 
dos votos, conseguiu compor a 
câmara com a maioria absoluta 
de sua coligação, com 10 das 
11 cadeiras. 

Em Princesa, outro 
município que apresentou 
uma renovação drástica, com 
66,66%. Permanecerão a 
partir de 2025 apenas três: 
Silmar Chicão, Cláudio Nos e 

Leandrinho Schein. Os novos 
eleitos são: Marquinhos, Ede 
Limberguer, Copatti, Fumagalli, 
Luciane e Pezão. A prefeita 
eleita, Diangele Marmitt, elegeu 
a maioria.

Nos municípios de Bom 
Jesus do Sul e de Santo 
Antonio do Sudoeste, ampliou-
se o número de mulheres 
na Câmara de Vereadores. 
Princesa, Guarujá do Sul, 
Barracão e Flor da Serra do 
Sul, as mulheres perderam 
representatividade. Já os 
municípios de São José do 
Cedro e Dionísio Cerqueira, se 
manteve o mesmo número.

Região contará com mais de 50% de renovação 
nas Câmaras de Vereadores

POLÍTICA.

Um fato interessante, nos municípios abaixo relacionados, é que em todos o prefeito elegeu a 
maioria dos vereadores, o que favorece a gestão, tendo mais agilidade na aprovação de projetos

“Só se vê bem com o coração, o 
essencial é invisível aos olhos.” - O 

Pequeno Príncipe, Antoine de Saint-
Exupéry
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Com 2378 votos, Márcio Sansígolo 
e Eunice Maria Crestani, foram eleitos 
Prefeito e Vice-prefeita, do município de 
Palma Sola. 

A Coligação Progresso com Liberdade 
e Democracia (PL/PP/PSD), registrou 
52,97% dos votos. 

O candidato Silvio Antonio 
Neugebauer do MDB e seu candidato a 
vice Ivanor de Moura, do PT marcaram 
2009 votos, totalizando 44,86%.

Ainda pela oposição, o candidato 
João Antonio Porsch e sua vice Lourdes 
Bittencourt Olbermann, do PSOL 
marcaram 97 votos, totalizando 2,17%.

A diferença de votos foi de 369 votos.

Vereadores eleitos
Rafael Pakito – PP - 367
Odair Pauletti (Mano) - (PT/PC do B/

PV) - 319
Ivan Luchese – PL – 304
Rosalino Siqueira – MDB - 257
Moacir Sansigolo – PL - 236

Evandro Morandi – MDB – 225
Carlos Rodrigues – PP - 219
Claudia Horn Werlang - (PT/PC do B/

PV) - 216
Mano da Patrola – PP – 212

Suplentes
Professora Marilete – MDB -182
Seco - (PT/PC do B/PV) - 171
Professora Joice - PP - 167
Cornelio Gomes – PL - 167
Ivano Paludo – PP - 159
Luiz Pinsfelt – MDB – 116
Rodrigo Gritti – MDB - 102
Lais Kuhn – PL - 89
Claudir Reginatto - (PT/PC do B/PV) 

- 87
Dorico - (PT/PC do B/PV) - 67
Rosangela Paetzold – PL - 46
Frigo - (PT/PC do B/PV) – 39
Nelson Ferreira - (PT/PC do B/PV) - 

39
Osvaldo Weschenfelder – MDB - 29
Jaque Gheno - (PT/PC do B/PV) - 29

Minozzo – PL – 26
Patrícia Gomes – MDB - 25
Ivanete Anhaia – PL - 24
Lisete Triches - (PT/PC do B/PV) – 18
Vildete Leuze – PP - 13

Nelci de Lara – MDB - 9
Vera de Lara – MDB - 6

Márcio e Eunice Maria são eleitos em Palma Sola
Márcio Sansígolo e Eunice Maria Crestani foram eleitos com 52,97% dos votos válidos

ELEIÇÕES 2024.

GERAL.

Concluído o asfaltamento do Bairro São Silvestre em Dionísio 
Cerqueira
As obras tão aguardadas pela população foram concluídas há alguns dias. A pavimentação traz 
valorização aos imóveis, entre outros benefícios

A pavimentação asfáltica, 
concluída no último mês, 
trouxe um novo visual e maior 
comodidade a um dos bairros 
mais importantes do município. 
Com a conclusão das obras, a 
população agora desfruta de ruas 
mais seguras e bem estruturadas, 
garantindo melhor mobilidade 
para veículos e pedestres.

Além da transformação 
visual, o asfaltamento também 
contribuiu para a valorização dos 
imóveis da região, atraindo novos 
investimentos e proporcionando 
maior segurança e conforto para 
os residentes. 

Segundo a administração 
municipal, essa é apenas uma 
das muitas intervenções de 
infraestrutura previstas para os 
próximos meses.

A obra não apenas pavimentou 
as ruas, mas também gerou um 
impacto positivo no cotidiano 

dos moradores. O asfalto de 
qualidade reduz a poeira e o 
barulho, problemas que antes 
eram constantes no bairro. 

Com a melhoria, há também 
uma expectativa de crescimento 
comercial na área, uma vez que 
as novas condições favorecem 
o tráfego e atraem novas 
oportunidades de negócios.

As intervenções no bairro 
não se limitam à pavimentação; 
a administração planeja, ainda, 
ações de paisagismo e melhorias 
na iluminação pública, tornando 
as ruas mais seguras e agradáveis 
para o tráfego noturno.

Outras regiões da cidade estão 
no cronograma de melhorias, 
com projetos que vão desde 
pavimentações 
a novas obras 
de drenagem e 
sinalização viária.

“Palavras são, na minha não tão 
humilde opinião, nossa inesgotável 

fonte de magia. Capazes de ferir e de 
curar.” - Harry Potter e as relíquias da 

morte, J.k. rowling



14 Terça-feira, 08 de outubro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Receita
Doritos caseiro

CULINÁRIA

 Doritos é um dos salgadinhos mais adorados ao 
redor do mundo. Seu sabor intenso, crocância 
irresistível e variedade de temperos conquistam 
paladares de todas as idades. Mas o que muitos 
não sabem é que é possível preparar uma versão 
caseira desse petisco, que fica tão deliciosa quanto 
a original e com um toque de personalização. Fazer 
Doritos em casa permite que você ajuste os ingre-
dientes ao seu gosto, escolha o nível de picância 
e até crie novas combinações de sabores. Além de 
ser uma alternativa mais saudável, já que você tem 
controle total sobre o que vai na receita.

A base do Doritos caseiro é a 
massa de milho, semelhante a 
um tortilha. Os ingredientes são 
simples e acessíveis, e você pode 
encontrar facilmente em qualquer 
supermercado. Confira a lista:

INGREDIENTES
- 1 xícara de fubá (de preferência 
o mais fino)

- 1 xícara de farinha de trigo

- 1/2 xícara de água morna

- 2 colheres de sopa de óleo 
vegetal

- 1 colher de chá de sal

- 1/2 colher de chá de páprica 
doce ou picante

- 1/2 colher de chá de alho em pó

- 1/2 colher de chá de cebola em 
pó

- Óleo para fritar ou assar

Esses ingredientes são básicos e 
rendem uma quantidade consi-
derável de Doritos caseiro. Para 
uma versão sem glúten, você 
pode substituir a farinha de trigo 
por farinha de arroz.

MODO DE PREPARO
1. Em uma tigela grande, adicione 
o fubá, a farinha de trigo, o sal 
e os temperos (páprica, alho em 
pó e cebola em pó). Misture bem 
todos os ingredientes secos.

2. Acrescente o óleo vegetal e, 
aos poucos, vá adicionando a água 

morna. Misture com uma colher 
e, em seguida, amasse com as 
mãos até obter uma massa ho-
mogênea. Ela deve estar firme e 
não grudar nas mãos. Caso esteja 
muito seca, adicione um pouco 
mais de água; se estiver muito 
pegajosa, acrescente mais fubá.

3. Polvilhe uma superfície com 
farinha de trigo e abra a massa 
com um rolo, deixando-a bem 
fina. Quanto mais fina a mas-
sa, mais crocante ficará o seu 
Doritos.

4. Com uma faca ou cortador de 
pizza, corte a massa em tiras e 
depois em triângulos, dando o 
formato tradicional dos Doritos. 
Procure fazer cortes uniformes 
para que os salgadinhos assem ou 
fritem por igual.

5. Você pode fritar os Doritos ca-
seiros em óleo quente até dourar, 
ou assá-los no forno. Se optar 
por assar, preaqueça o forno 
a 180°C e leve os triângulos de 
massa por cerca de 10 a 15 minu-
tos, ou até que fiquem dourados 
e crocantes.

TEMPERANDO
O segredo do Doritos está no 
tempero. É ele que confere o sa-
bor intenso e único ao salgadinho. 
Abaixo, apresentamos algumas 
opções de temperos para você 
experimentar em seu Doritos 
caseiro:

- Tempero nacho: Misture 
páprica doce, páprica picante, 
queijo parmesão ralado fino, alho 
em pó e sal. Passe os Doritos 

ainda quentes nessa mistura para 
que o tempero grude bem.

- Tempero queijo: Misture 
queijo cheddar em pó (ou queijo 
parmesão), páprica doce, sal e 
um pouco de cebola em pó. Esse 
tempero é ideal para quem gosta 
do sabor clássico de queijo.

- Tempero picante: Combine pi-
menta caiena, alho em pó, cebola 
em pó, sal e um toque de açúcar 
mascavo. Esse tempero dará um 
sabor forte e levemente adocica-
do aos Doritos.

Para aplicar os temperos, o ideal 
é que os Doritos estejam quen-
tes. Coloque os salgadinhos em 
um saco ou tigela com tampa, 
adicione o tempero escolhido e 
sacuda bem para que todos os 
triângulos fiquem cobertos.

VARIAÇÔES
Outra vantagem de fazer Doritos 
caseiro é a possibilidade de criar 
novos sabores e experimentar 
combinações. Veja algumas va-
riações que você pode tentar:

- Doritos com limão e pimenta: 
Adicione raspas de limão e um 
pouco de suco fresco ao tem-
pero picante. Esse toque cítrico 
vai trazer uma nova dimensão ao 
sabor.

 - Doritos barbecue: Misture 
páprica defumada, açúcar mas-
cavo, sal, pimenta-do-reino e um 
toque de cominho. Esse tempero 
remete ao sabor de churrasco e 
combina muito bem com o salga-
dinho.

dICAS PArA SEU dOrItOS FICAr PErFEItO
1. Massa fina: Quanto mais fina a massa, mais crocante será 

o resultado. Tenha paciência ao abrir a massa com o rolo e 
procure deixá-la quase transparente.

2. Temperatura do óleo: Se for fritar, certifique-se de que o 
óleo está bem quente antes de adicionar os triângulos de massa. 
Isso evita que eles fiquem encharcados.

3. Assar em forno preaquecido: Caso opte por assar, o forno 
deve estar bem quente no momento de colocar os Doritos. Isso 
ajuda a secá-los rapidamente e a formar a crocância ideal.

4. Resfriamento: Após fritar ou assar, deixe os Doritos 
esfriarem completamente em uma grade para evitar que fiquem 
murchos.
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EStAdO dO PArANá
mUNICíPIO dE SANtO ANtONIO dO SUdOEStE

CÂmArA mUNICIPAL dE VErEAdOrES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 014/2024

OBJETO: Contratação para análise da Demanda, cujo objeto consiste na contratação do curso “Jornada do
Pregão  Eletrônico  -  Formação  de  agentes  de  contratação,  pregoeiros  e  equipe  de  apoio.  Pregão,
Concorrência  e  Dispensa  Eletrônica  na  Plataforma  do  Compras.gov.br,  de  acordo  com  a  Lei  nº
14.133/2021”.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

 NADIA 
APARECIDA 
DALL AGNOL 

1 1 Contratação do curso  'Jornada do Pregão Eletrônico - 
Formação de agentes de contratação, pregoeiros e equipe de 
apoio. Pregão, Concorrência e Dispensa Eletrônica na 
Plataforma do Compras.gov.br, de acordo com a Lei nº 
14.133/2021' 

1,00 997,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 01/10/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

EXTRATO DO CONTRATO Nº 020/2024
Processo de Inexigibilidade nº 14/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  NADIA APARECIDA DALL AGNOL – CONSULTORIA ME
CNPJ Nº: 12.095.355/0001-90

OBJETO:  Contratação do curso “Jornada do Pregão Eletrônico - Formação de agentes de
contratação, pregoeiros e equipe de apoio. Pregão, Concorrência e Dispensa Eletrônica na
Plataforma do Compras.gov.br, de acordo com a Lei nº 14.133/2021”.

VALOR TOTAL:  R$ 997,00 (novecentos e noventa e sete reais).

VIGÊNCIA: 01/10/2025.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 01/10/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

EStAdO dO PArANá
mUNICíPIO dE SANtO ANtONIO dO SUdOEStE

CÂmArA mUNICIPAL dE VErEAdOrES

Santa Catarina é um 
dos estados com os 
maiores percentuais 
de municípios que 
preencheram os dados 
do Sistema Nacional 
de Informações em 
Saneamento Básico 
(SINISA). Através 
dos painéis de 
acompanhamento 
da coleta dos dados 
do SINISA é possível 
verificar que Santa 
Catarina foi o estado 
com maior percentual de 
envio das informações 
no Módulo Gestão 
Municipal, com 96,95%, 
ficando atrás somente do 
Distrito Federal (100%). 
No Módulo de Resíduos 
Sólidos, também com 
96,95%, Santa Catarina 
aparece em terceiro, 
somente atrás do Mato 
Grosso do Sul (98,73%) 
e do Distrito Federal 
(100%).

“Parabenizo os 
municípios catarinenses, 
as Agências Reguladoras 
e todos que contribuíram 
para essa adesão 
representativa ao 

SINISA. Isso é resultado 
do treinamento que a 
Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente e 
da Economia Verde 
(Semae) e a Federação de 
Consórcios, Associações 
de Municípios e 
Municípios de Santa 
Catarina (Fecam), 
realizaram com 
agentes municipais, 
prestadores de serviço 
de saneamento, 
agências reguladoras e 
profissionais que atuam 
no setor”, relembra 
Guilherme Dallacosta, 
secretário de Estado 
do Meio Ambiente e da 
Economia Verde.

A coleta de dados 
referente ao ano de 
2023 começou em 
junho e se estendeu até 
o final de setembro de 
2024, coordenada pelo 
Ministério das Cidades, 
através da Secretaria 
Nacional de Saneamento 
Ambiental. A publicação 
dos dados e indicadores 
do SINISA 2024 está 
agendada para o dia 17 
de dezembro deste ano.

Os dados coletados 
anualmente junto 
aos municípios e 
prestadores de serviços 
de saneamento básico 
abrangem informações 
institucionais, 
administrativas, 
operacionais e de 
qualidade dos serviços 
de abastecimento de 
água, esgotamento 
sanitário, limpeza urbana, 
manejo de resíduos 
sólidos e drenagem 
de águas pluviais 
urbanas. Além dos 
módulos já existentes, 
como Abastecimento 
de Água, Esgotamento 
Sanitário e Resíduos 
Sólidos, o novo Módulo 
Gestão Municipal foi 
implantado, abordando 
cadastros de prestadores 
e reguladores, 
planejamento municipal 
e soluções alternativas 
para o acesso a serviços 
de água e esgoto.

“O SINISA organiza e 
disponibiliza informações 
relevantes sobre o 
setor, facilitando o 
planejamento e a 

execução de políticas 
públicas em diferentes 
níveis. Além disso, o 
fornecimento de dados 
ao sistema é essencial 
para que os municípios 
tenham acesso a 
recursos públicos 
federais destinados ao 
saneamento básico”, 
explicou Dallacosta.

Para garantir o 
cumprimento dos prazos, 

a SEMAE enviou o Ofício 
Circular Nº 4/2024/
SEMAE/GABS aos 
municípios que ainda 
não haviam enviado suas 
informações até agosto. 
Através dos painéis 
de acompanhamento 
da coleta de dados 
do SINISA, é possível 
verificar que Santa 
Catarina obteve um 
percentual de 96,95% 

de envio de informações 
no Módulo Gestão 
Municipal, ficando 
atrás apenas do Distrito 
Federal (100%). No 
Módulo de Resíduos 
Sólidos, o estado também 
registrou 96,95%, 
superado apenas por 
Mato Grosso do Sul 
(98,73%) e o Distrito 
Federal.

Santa Catarina é destaque na coleta de dados do Sistema 
Nacional de Informações em Saneamento Básico

GERAL.

O Laboratório Central do 
Paraná (Lacen-PR), pertencente 
à Secretaria da Saúde do 
Paraná (Sesa), passou a marca 
de meio milhão de exames 
realizados desde janeiro e 
até esta primeira semana de 
outubro. Foram exatas 568.537 
análises na unidade, que faz um 
trabalho preciso e de referência 
nacional, com mais de 50 
tipos de testagem voltados à 
vigilância epidemiológica e ao 

monitoramento de doenças 
infecciosas de notificação 
obrigatória.

O número alcançado até agora 
ano já é praticamente igual 
ao registrado durante todo o 
ano de 2023, que fechou com 
568.701 exames. “Protagonismo, 
quantidade e qualidade andam 
juntas no Lacen, resultando em 
um trabalho referenciado e de 
grande relevância para a saúde 
pública”, afirma o secretário 

estadual da Saúde, César Neves. 
“Além da forte tradição que 
possui, existe uma constante 
atualização dos exames 
oferecidos, por conta da grande 
variabilidade de patógenos que 
podem causar preocupação”.

Dos 568.537 exames 
realizados no âmbito do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
do Paraná, 513.451 foram 
derivados de amostras humanas 
analisadas nos Laboratórios de 

Epidemiologia e Controle de 
Doenças (DVLCD) do Lacen. As 
demais amostras (55.086) foram 
de água e produtos sujeitos ao 
controle sanitário, realizados 
nos Laboratórios de Vigilância 
Sanitária e Ambiental (DVLSA) e 
Laboratórios Regionais (Larens), 
também do Lacen.

Os dados evidenciam que 
as amostras para pesquisa de 
vírus respiratórios, arboviroses, 
carga viral de HIV, hepatites e 

contagem de leucócitos CD4/
CD8, lideraram a lista de 
testagem no período. Dentre 
os exames feitos este ano, 654 
foram de Sequenciamentos 
de Nova Geração (NGS) para 
tipagem de dengue, influenza, 
SARS-CoV-2, bactérias 
multirresistentes, tuberculose e 
estreptococos invasivos.

A equipe técnica de 
farmacêuticos, biólogos, 
biomédicos, enfermeiros e 

veterinários também realiza 
exames para coqueluche, difteria, 
doenças diarreicas, resistência 
bacteriana, meningites, 
tuberculose, doenças fúngicas, 
raiva, doenças zoonóticas, 
além da análise de alimentos, 
saneantes, medicamentos, 
cosméticos, ambientais e do 
Controle de Qualidade de 
Baciloscopia de Tuberculose e 
Hanseníase.

Prestes a superar marca de 2023, Lacen ultrapassa meio milhão de exames em 2024
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A bancada feminina da 
Câmara Municipal de São 
Miguel do Oeste eleita em 
2024 entrará para a história 
do Legislativo. Das 13 cadeiras 
da Casa, 07 serão ocupadas 
por mulheres na próxima 
legislatura, representando 51%. 

Foram eleitas neste domingo 
(6) em São Miguel do Oeste:

Cris Zanatta (PSDB), 697 
votos; 

Demarch (PL), 583 votos; 
Sisse Velozo (PSD), 568 

votos. 
Ana Flávia (PT), 549 votos, 
Silva Kuhn (MDB), 482. 
Marli da Rosa (PL), 448 

votos, 
Andréia Rebelato (PSD), 417 

votos.
Entre as mulheres, a 

candidata Cris Zanatta (PSDB), 
foi a mais votada. Dentre os 13 
eleitos, ela obteve a 2ª maior 
votação. 

Os demais vereadores eleitos 
são:

Bufo – MDB - 815
Delegado Zancanaro – PL - 

587
Rodrigo Borghetti – PL – 

505
Ravier Centenro – PSD – 484
Vivi de Carli – Pode – 442
Adilson Pandolfo – PT – 441
Ao todo 24.097 eleitores 

votaram em candidatos à 
Câmara de São Miguel do 
Oeste:

22.788 votos foram votos 
válidos (94,57%);

482 votos foram nulos 
(2,00%);

827 votos foram em branco 
(3,43%).

Esse resultado demonstra 
um olhar da sociedade em 
relação à democracia. Não 
há como pensar em uma 
democracia plena e ampla sem 
pensar na participação das 
mulheres. 

Olhando para a Câmara dos 
Deputados ou para o próprio 
Executivo, temos poucas 
mulheres, o espaço de poder 
ainda é excludente. 

Para uma democracia de fato 
é necessário ter os segmentos 

mais representados, e as 
mulheres são um segmento 
fundamental. 

As mulheres representam 
uma grande parte do 
eleitorado, e estão presentes 

em todos os espaços da 
sociedade, e a política é 
uma delas. Contudo ainda é 
necessário avançar. 

A mulherada tem que se 
unir, dialogar para além dos 

próprios partidos políticos, ter 
pautas em comum e pensar 
em como se fortalecer na 
sociedade.

Município faz história e elege 7 mulheres 
vereadoras
Em São Miguel do Oeste dos 13 vereadores eleitos, sete são mulheres

ELEIÇÕES 2024.


